
新快报讯 记者高京报道 日前，
2021广东省三人篮球联赛新闻发布会
在省篮协举行，主办方透露今年的联赛
将在11月初陆续打响。中国篮球协会
副主席、广东省篮球协会会长刘克军表
示：“希望通过省三人篮球联赛，做好人
才的普及，挖掘更多民间高手，为未来
的三人篮球职业联赛，甚至全运会、亚
运会、奥运会输送人才、作出贡献。”

据悉，本次比赛于11月初在全省
21个地市陆续打响。比赛延续联赛赛
制，分为城市预选赛、44强分站赛、32强
分站赛及总决赛，共设置男子女子两个
组别，总场次不少于3000场。最后的总
决赛将于12月4日-5日在顺德进行。

本次赛事到今年已是第四个年头，
赛事由广东省体育彩票中心总冠名，广
东省篮球协会主办，各参赛地市、区体
育行政部门、龙狮篮球俱乐部股份有限
公司承办。伴随着各路高手的积极参
与，赛事的影响力日渐提升，如今已演
变成广东街头篮球的一项盛事。

说起来，三人篮球本就是来源于街
头，这项运动在上世纪80年代末期就
在广东开展起来，球迷们都非常喜爱。
2017年，广东麻涌三人男篮在天津全
运会青年组收获金牌，第二年又是以
这支队伍为班底，在雅加达亚运会夺
得冠军。

今年的东京奥运会，中国三人男女
篮均完成亮相，女队历史性地拿到了一

枚铜牌，王丽丽、杨舒予等选手收获了
一大批粉丝。

伴随着女队奥运摘铜的浪潮，如今
三人篮球站上了一个全新的高度，各省
市对此都更加重视。今年的陕西全运
会，赛事是在一个专业的三人篮球场进
行（上届天津全运会，三人篮球的场地
就是把五人制场地隔出一半），即便西
安那几天一直阴雨连绵，但三人篮球现
场美轮美奂的灯光、瞬息万变的局势以
及极富动感的音乐，都更对年轻人追逐
潮流的胃口。如果用一个词来形容赛
事的火爆，那就是“一票难求”。

中国篮协三人篮球部部长尹喆此
前在接受采访时表示：“女队在东京奥
运会上拿到铜牌，2019年获得了世界杯
冠军，这都是我们三人篮球非常重要的
历史节点。我国三人篮球项目近年来
发展迅猛，虽然尚处在初级阶段，但有
了向更高阶段进阶的势头。随着三人
篮球事业不断进步，未来三人篮球势必
会反哺五人制篮球，共同推动中国篮球
不断进步。”

据悉，到了明年，中国篮协将会正
式推出三人男篮的职业联赛，广东预计
将有2—3支俱乐部参加。
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新快报讯 记者王敌报道 10月27
日，广东（深圳）庆祝北京2022年冬奥
会倒计时100天暨全民冰雪季主题活
动启动仪式在深圳昆仑鸿星冰上运动
中心举办。北京申办冬奥会成功以来，
广东积极响应国家“南展西扩东进”的
冰雪发展战略，冰雪运动已成为广东全
民健身的重要组成部分。

本次活动主要包括全民冰雪季启
动仪式、冰上汇演及深圳龙岗国家冰球
项目训练基地揭牌仪式。此次冰球项
目训练基地落地深圳，将形成广东省内
各体育基地集聚效应，带动深圳及广东
竞技体育、群众体育和体育产业联动发

展。此外，现场还发布了2021广东（深
圳）全民冰雪季20场系列主题活动。

在倒计时活动上，中国国际文化传
播中心执行主席龙宇翔介绍，其主管的
深圳昆仑鸿星冰球俱乐部自2017年扎
根广东深圳，到2022年北京冬奥会即
满五年。他说：“在下一个五年，我们期
待能够更好地传承奥运遗产，共同将广
东深圳冰雪运动推上新高。”

广东体育局局长王禹平介绍说，北京
申办冬奥会成功以来，广东积极响应国家
“南展西扩东进”的冰雪发展战略，带动“3
亿人上冰雪”。目前，广东有冰场、雪场20
多家，广东冰雪除了有代表国家参加冬奥

会的运动员以外，这几年在花样滑冰、小
冰球等方面也培养了很多青少年人才，举
办的南方冰球赛，有30多支队伍参加。

“参与体验滑雪的小朋友特别多，
这是非常好的现象。冰雪运动在南方
特别是在室内、在经济相对比较发达的
地方具备开展条件，我们的目的是以人
民为中心，满足大家的需求。”王禹平说。

广东省冰雪运动协会副秘书长廖
志娟介绍，广东冰雪运动近年来发展较
快，竞技水平已位居南方城市的前列，
2022年举办的广东省运动会新增了花
样滑冰和冰球比赛项目，其中花样滑冰
9枚金牌、冰球4枚金牌。

首回合一球小负，仍以晋级为目标

深足：
我们有能力逆转申花

新快报讯 记者王敌报道 明天下
午，在足协杯1/4决赛次回合的比赛
中，深圳队和上海申花将为晋级名额
再战一场。赛前，深足队员王永珀表
示，虽然首回合输了一球，但球队上下
仍坚信有能力逆转申花。

首回合比赛中，深足以0∶1告负，
申花老将于汉超打进了一个长途奔
袭的球。客观地说，深足在上一场比
赛中的表现并不好，大部分时间都处
于被动，最终以0∶1告负也算是合理
的结果。当然，恰恰因为只输了一球，
所以深足仍然有机会逆转晋级。

赛前发布会上，深足主帅卡洛斯
表示，现在大家的精神状态不错，充满
了斗志。

深足队员王永珀也认为球队有机
会逆转。“教练组和管理层没有给我们
压力，从比分上看，我们是一球落后，
但这个比分对我们的影响不大，第二
回合的比赛我们会全力以赴，争取拿
下比赛。”王永珀说。

在王永珀看来，现在还有一整场
比赛没踢，什么情况都可能发生。“一
球落后很正常，现在还有90分钟，”王
永珀说，“大家对逆转比赛还是很有信
心的，而且两队之间非常熟悉，希望下
一场比赛能有更好的发挥。”

对深足来说，次回合比赛仍然
要先从防守做起，一旦率先失球，
总比分变成了落后两个，那么基本
上就很难逆转了。正因如此，无论
是主导控球还是战略防反，深足都
必须悉心专注，不能再给申花打出
快速反击的机会。卡洛斯说：“我
们要学会阅读比赛，利用次回合的
比赛时间去改变一切吧。次回合肯
定会很精彩吧。”

“三人篮球”南粤火热开战
刘克军：期待挖掘更多民间高手

广东发布20场冰雪季主题活动

■深圳队本月中在长春净月训练基地为
足协杯作最后集训。 VCG图

■广东青少年踊跃参与冰雪运动。


